

## Clownsbericht



Nach dem langen Sommer freute sich Bubu so richtig auf die Schule und die neue 5. Klasse, die sie im Schülercafe antraf. Und als Bubu viele bekannte Gesichter aus der Grundschule entdeckte (schließlich war sie nun ja schon vier Jahre an derselben Schule), war die Wiedersehensfreude auf beiden Seiten riesengroß. Freude, überall? Nein, ein Mädchen kam zu Bubu, drückte sie lange und sagte dann traurig: ich hab dich vermisst Bubu, du bist jetzt meine einzige Freundin hier, die anderen sind alle auf eine andere Schule gegangen. Ohja, das verstand Bubu gut, so eine Veränderung kann Angst machen, vor allem wenn man schon einmal Menschen verloren hat, die einem sehr wichtig waren. Bubu hielt das Mädchen einfach nur verständnisvoll im Arm, denn manchmal braucht es einfach jemand, der die ganze Situation versteht, weil er die Geschichte, die dahinter steckt kennt. Einige Zeit später saßen Bubu und das Mädchen mit anderen aus der neuen Klasse zusammen und lachten gemeinsam über Erlebnisse aus der Grundschule, denn die anderen Kinder waren neugierig, warum die beiden sich schon so gut kannten. Und immer wieder blickte das Mädchen Bubu dankbar an, denn sie wusste, egal wie schwierig oder schön das kommende Schuljahr werden wird, Bubu ist auch in diesem Schuljahr an ihrer Seite.

## Neues aus der Geschäftsführung

Seit dem 06.09.2023 ist es nun amtlich:

true!moments ist eine **eingetragene Wort- und Bildmarke**. Das heißt im Klartext, dass unser Name und unser Logo nun offiziell geschützt sind. Unser Name „true!moments“ steht für Qualität und Fachlichkeit. Unser Logo darf somit nur von unseren Clowns, Kooperationspartnern und nur mit unserer Genehmigung verwendet werden. Wir freuen uns sehr darüber, wieder einen Schritt weiter zu sein auf dem Weg, unser Konzept in die Welt zu tragen. Und unseren Namen bekannter zu machen.



## Neues aus der Weiterbildung



Am 3. September 2023 haben sechs weitere Clowns ihren Abschluss zum Schulclown mit Bravour gemeistert. Das Besondere daran: die neuen Schulclowns sind alle aus der Schweiz, denn dort haben wir über den Verein ProClowns unsere Weiterbildung zum Schulclown abgehalten. Wir freuen uns sehr, dass die Idee der Schulclownerie nun auch in der Schweiz verbreitet wird. Eine schöne Rückmeldung über die Weiterbildung aus einer der Abschlussarbeiten:

*„Zusammenfassend hat die Schulclown-Weiterbildung meine Erwartungen übertroffen und mich nicht nur in meiner Fachkompetenz gestärkt, sondern auch in meiner Fähigkeit, auf einfühlsame und kreative Weise mit den Kindern und Jugendlichen umzugehen.“ Die Kombination aus der klaren Anleitung, der kompetenten Ines, der unterstützenden Lernatmosphäre, der Vielfalt der Teilnehmenden und den praktischen Erfahrungen im Schulhaus Hürst-*

*holz, haben mir eine solide Grundlage für meine zukünftige Tätigkeit als Schulclown gegeben.“*

Wir wünschen unseren Schweizer Kolleg\*innen einen erfolgreichen Start, die Schulclownerie in der Schweiz zu etablieren und freuen uns auf ein Wiedersehen.

Und wer weiß, vielleicht gibt es ja bald auch einen Clownsschüleraustausch;)

## Neues von den Clowns



**Wir haben Zuwachs!** Rosina, Pipilotta, Malu, Ringel, Kugel, Lücke und Lulu: so heißen unsere sieben neuen Schulclowns bei true!moments. Wir freuen uns sehr über den neuen Zuwachs! Somit haben wir nun 20 Schulclowns im Team. Hinzu kommen noch 4 weitere Schulclowns, die eine Partnerschaft mit uns eingehen. Partner-Schulclowns sind Clowns aus Partnervereinen (Clowns mit Herz Rems-Murr) oder Clowns, die in anderen Bundesländern und Ländern tätig sind. Mehr Informationen über Pünktchen, Luna Luftig, Hanni aus Österreich, Krümel aus Hessen und unsere „Neuen“ gibt es auch auf unserer Homepage.

## Neues aus den Schulen

### Neue Clowns – neue Schulen

Wir freuen uns sehr darüber, dass wir im neuen Schuljahr auch an neuen Schulen starten konnten. Zum Start in das neue Schuljahr 2023/2024 sind wir jetzt an insgesamt 16 Schulen vertreten. Zu unseren bisherigen Schulen sind neu hinzu gekommen: das Stiftsgymnasium in Sindelfingen, die Erich-Kästner Grundschule in Böblingen, die Grundschule an der Steinlach in Tübingen, die Leopoldsschule in Altshausen und die Eberhard-Ludwig-Schule in Ludwigsburg. Alle Schulen bekommen einmal in der Woche Besuch von ihrem ganz eigenen Schulclown. Und auch für die Sprachheilschule des Landkreises Lörrach haben wir endlich einen Clown gefunden! Lulu, die regelmäßig einmal die Woche die Schule besucht. Wir freuen uns sehr über die neuen Kooperationen und auf eine gute Zusammenarbeit. Mit Sicherheit werden im Laufe des Schuljahres noch weitere Schulen hinzukommen, denn es gibt noch mehr Anfragen. Die Finanzierung der neuen Projekte läuft größtenteils über das Programm „Lernen mit Rückenwind“ des Kultusministeriums oder sie konnten noch in die Förderung von Herzessache e.V. mit aufgenommen werden.

## Neues aus dem Workshopangebot

Wer gerne mehr in das Duo-Spiel der Clowns einsteigen möchte, sich einmal mit neuen Partner\*innen ausprobieren will, die eigene Clownspersönlichkeit weiterentwickeln und wissen möchte, was es eigentlich mit dem Rot- und Weißclownspiel auf sich hat– der sollte sich diesen Workshop nicht entgehen lassen! Es dürfen sich alle anmelden, Anfänger, Solospieler\*innen, Duos... Wir werden miteinander ein grandioses Wochenende erleben, das ist sicher. Denn unsere beiden Dozentinnen sind als Duo einmalig und wollen gerne ihr Know-How und die Lust am Duospiel weitergeben! **UNBEDINGT ANMELDEN!** Anmeldung auf unserer Homepage, link siehe unten.



## Neues mit Bildern gezeigt

Schulbeginn, das war das Thema, das sich durch den September zog. Es wurde fleißig eingeschult.

